

Linde ve riesgos para lograr en 2015 un crecimiento del 2% en España

COMPARECENCIA SOBRE LOS PRESUPUESTOS 2015/ El gobernador del Banco de España alertó ayer de que el escenario macroeconómico está sujeto a “riesgos de desviación la baja”, por la incertidumbre europea.

Pablo Cereza. Madrid

El Banco de España ve “creíbles” las cifras que acompañan a los Presupuestos Generales del Estado –que estipulan un crecimiento del PIB del 2% para 2015–, pero a la vez alerta de que este cuadro macroeconómico “está sujeto a riesgos de desviación a la baja”, debido a las “incertidumbres que rodean a la evolución internacional y, especialmente, la europea”, según explicó ayer el gobernador de la institución, Luis Linde, en una comparecencia en el Senado sobre las Cuentas del próximo año.

En concreto, el Gobierno prevé en el escenario adjunto a los Presupuestos que las exportaciones avancen un 5,2% el próximo año, pero “no podemos pensar que se pueda evitar totalmente la pérdida de impulso de nuestros mercados exteriores, en particular, en el área del euro”. Esta debilidad del entorno internacional obligaría a las empresas a “profundizar en la mejora de la competitividad”, de forma que pudieran seguir ganando espacio exterior. Algo a lo que puede ayudar la depreciación del euro.

En la vertiente interna, buena parte del proceso de recuperación se basa también en un aumento del consumo privado del 2,1%, pero “la necesidad de culminar los procesos de desendeudamiento, tanto privado como público, podría restar capacidad de recuperación del gasto interior”, añadió Linde. Por el momento, sin embargo, el proceso de despalancamiento se ha ido combinando con una “recomposición de los flujos de crédito hacia los agentes de mayor calidad crediticia”, que están en mejor posición para afrontar proyectos de inversión.

No obstante, el Boletín mensual del propio organismo supervisor advertía el pasado junio de que “el avance del consumo supera al de las rentas”, por lo que veía posible que el impulso se agotara si no contaba con el apoyo de las exportaciones. “Es posible que el consumo se haya mantenido a base de ahorro”, puntualizó también ayer Linde.

Objetivo de déficit

El gobernador se refirió a los objetivos de déficit para el año en curso y para el próximo. Respecto a 2014, aunque las



El gobernador del Banco de España, Luis Linde, ayer a su llegada al Senado para hablar de los Presupuestos para 2015.

cifras del desequilibrio en el conjunto de las Administraciones son mejores en los ocho primeros meses del año que en el mismo periodo referido a 2013, el objetivo también es más estricto. Esto es: el cumplimiento del objetivo de déficit requiere un ahorro extra de 8 décimas en el conjunto del año, frente a las 3 déci-

mas logradas entre enero y agosto, por lo que el aumento de los ingresos o la contención de los gastos se tienen que acelerar en el último cuatrimestre. Y “este mayor esfuerzo se debería concentrar en las comunidades autónomas, en las que, de acuerdo con la información disponible, se localizan los riesgos de desviación”.

De hecho, las regiones ya habrían superado hasta agosto el límite de endeudamiento pactado para todo el Ejercicio, y ya se descuenta que varias de ellas lo rebasen.

Para 2015, los riesgos son diferentes. Por un lado, el ajuste estructural primario necesario –medido por la variación del saldo estructural primario– es menor, dado que viene apoyado por la recuperación del crecimiento económico y la reducción de la carga de intereses de la deuda pública.

Sin embargo, también destacó que el cumplimiento del objetivo de déficit público para 2015 sería más difícil que el de este año, y lo fía a la reforma de la Administración. “El cumplimiento de los objetivos de gasto requerirá una ejecución presupuestaria muy estricta por parte de todas las administraciones, así como la consecución de los ahorros de las reformas aprobadas, en particular, por las Corporaciones Locales”, concretó.

Si estas previsiones se cumplieran, la deuda pública cerraría 2015 con un volumen que equivaldría al 100,3% del PIB para tocar techo en 2016.

La necesidad de desendeudamiento público y privado podría limitar el consumo interno

El cumplimiento del déficit exige un mayor ahorro de las CCAA en los últimos cuatro meses del año

Por otra parte, el gobernador del Banco de España también aportó varias claves que sostienen la recuperación de la economía española. En primer lugar, subrayó que el empleo se está recuperando, con un fuerte componente de los puestos de trabajo privados.

En segundo lugar, “la caída del crédito está tocando fondo, con tasas negativas o cercanas a cero”. Esta situación, además, se puede revertir con las próximas actuaciones del Banco Central Europeo, dado que éste “sigue abierto a medidas adicionales”. Más aún, Linde incidió en que algunos sectores industriales disfrutan de “crédito abundante” por la mejora de las perspectivas y de los mercados financieros.

En tercer lugar, el deflactor del PIB puede jugar a favor del despalancamiento de la economía española en los años posteriores. En 2014, el crecimiento nominal del PIB apenas ascenderá al 1%, pero este dato se elevará hasta el 2,6% el próximo año, reduciendo los volúmenes reales de deudas.

Página 14 / Estudio de la concertación de las fundaciones bancarias

La CNMC pide a las grandes empresas que sean ejemplo de la libre competencia

M. Valverde. Madrid

José María Marín Quemada, presidente de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC), tuvo oportunidad ayer de solicitar la colaboración de 17 de las grandes empresas multinacionales españolas para que difundan, y sean ejemplares ante la sociedad española, en la práctica de la libre competencia.

Marín se reunió, en la sede de Telefónica, en Madrid, con el Consejo Empresarial para la Competitividad. Al encuentro previo faltaron los presidentes de Santander, Ana Patricia Botín, que está de viaje en Londres, y de El Corte Inglés, Dimas Gimeno y, junto a ellos, a la comida faltaron los presidentes de Mercadona, Juan Roig, y de Repsol, Antonio Brufau, según las fuentes

concedoras de la reunión consultadas por EXPANSIÓN. Es el primer encuentro que el selecto club de empresarios celebra con uno de los organismos reguladores y supervisores de los mercados y sectores. La idea es continuar estos encuentros con otros reguladores, como también el gobernador del Banco de España, Juan María Linde, o Elvira Rodríguez, la presidenta de la Comisión Nacional del Mercado de Valores.

En su defensa de la competencia en los mercados, Marín explicó a los empresarios que, al final, se trata de beneficiar a los ciudadanos. Si las compañías compiten dentro de la legalidad tratarán de ser más eficientes para ganar mercado, podrán bajar precios y, como consecuencia de todo ello, serán los consumidores los beneficiados del mercado libre. Incluso, el responsable de la CNMC destacó la importancia de informar a los ciudadanos sobre las virtudes de la libre competencia para ellos en su vida diaria.

La CNMC aconseja la formación en el juego limpio a los cuadros de las grandes empresas

Formación de cuadros
Precisamente, por esta razón, los empresarios se mostraron muy interesados cuando Marín resaltó la importancia de la formación en este terreno de los cuadros y empleados de las compañías. Se trata de evitar el problema antes de que llegue al presidente o consejero delegado. De la misma for-

ma, el supervisor de la competencia explicó a los empresarios que su trabajo tiene tres pilares fundamentales: la independencia, la transparencia de los mercados y la necesidad de proporcionar seguridad jurídica a la sociedad.

En este sentido, en un ambiente cordial, los dirigentes empresariales se mostraron muy interesados en los informes que prepara la CNMC sobre la llamada economía colaborativa y sobre la digitalización de la economía.

Un ejemplo de la primera son los nuevos servicios de transporte de pasajeros en las ciudades, que están haciendo la competencia a las compañías y cooperativas de taxis ya reguladas y que pagan impuestos por ello. La digitalización de la economía es el desarrollo permanente de las



César Alierta, presidente del Consejo para la Competitividad.

tecnologías en el funcionamiento de las empresas y de los sectores y que, por ello, convierte rápidamente en obsoletos todos aquellos escenarios económicos, de mercado y de competencia, que se basen en un cuadro fijo.

Precisamente, Marín informó de sus reuniones en Bruselas con sus homólogos

de otros países de la Unión Europea y de que España es el cuarto regulador para proteger los derechos de los ciudadanos y supervisar el correcto funcionamiento de los mercados. Todo ello se resume en que la competencia es fundamental para la vida de los ciudadanos, dijo José María Marín.